
USO “MAYÚSCULAS”

Vocabulario básico con dificultad ortográfica.
Estudia estas palabras. Cópialas luego.
Mairena del Alcor,Alcalá de Guadaira, Sevilla, Andalucía, Tenerife, Segovia,

vila,  Barcelona,  España,  Francisca,  Gabriel,  Celia,  González,  García,Ä
Jiménez, Guadalquivir, Miño, Sierra Morena, Teide, Colegio Huerta Retiro, c/
Nuestra Señora de los Ángeles, D. Quijote de la Mancha, Platero y yo.

...............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

APRENDE
SE ESCRIBE CON MAYÚSCULA AL EMPEZAR A ESCRIBIR Y DESPUÉS DE PUNTO.

APRENDE
SE ESCRIBEN CON MAYÚSCULAS LOS NOMBRES PROPIOS: DE PERSONAS Y SUS
APELLIDOS, DE ANIMALES, DE RÍOS, DE MONTAÑAS, DE CIUDADES Y PUEBLOS,
DE PAÍSES, DE COMUNIDADES AUTÓNOMAS, DE CALLES, DE COLEGIOS.

APRENDE
SE ESCRIBEN CON MAYÚSCULAS LOS TÍTULOS DE LOS LIBROS. POR EJEMPLO:
LA CENICIENTA.

Escribe mayúsculas donde sea necesario.
El  pico más alto de españa es el  teide,  en la isla de tenerife.  El  río  más



importante de andalucía es el guadalquivir. segovia y ávila están cerca de
madrid. A orillas del mediterráneo está la ciudad de barcelona.

Escribe mayúscula donde sea necesario.
Mi amigo pedro rodríguez vive en mairena del alcor,  en la calle nuestra
señora de los ángeles. Va al colegio huerta retiro.

Inventa  un  nombre  para  estos  animales.  No  olvides  escribirlos  con
mayúsculas.

Elefante: ...............................................................................................................

Ratón: ...................................................................................................................

Perro: ...................................................................................................................

Cerdo: ..................................................................................................................

Pájaro: .................................................................................................................

Escribe tres nombres de calles de Mairena del Alcor.

...............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

Escribe tres nombres de colegios de Mairena del Alcor.

..............................................................................................................................................



..............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

Escribe cinco nombres de personas.

...............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

Escribe cinco apellidos.

...............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

Escribe cinco nombres de ciudades o pueblos.

...............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

Escribe cinco nombres de montañas, sierras, picos montañosos.

...............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

...............................................................................................................................................

Escribe esta historia poniendo mayúsculas al empezar y después de punto.

1.- un día en el recreo nos encontramos un perro recién nacido



5.- ahora es el guardián del colegio.

2.- tenía mucha hambre y mucho frío

4.- lo pusimos en una cesta y lo criamos con biberón

3.- lo llevamos a casa del portero para cuidarlo

Ordénalas:

1.-

2.-

3.-

4.-

5.-

Adivina qué países son. Escríbelos con mayúsculas.

Está cerca de España y es grande y rico país, en él viven los franceses, su
capital es París.

R: ......................................................................

Está en el Mediterráneo y tiene forma de bota, es famoso por su arte y su
capital es Roma.

R: .......................................................................

Su nombre es Hola, su apellido Anda, más fácil no cabe. ¿A qué ya lo sabes?



R: ..........................................................................

Copia el texto sustituyendo los puntos por letras mayúsculas o minúsculas
según corresponda.

...l  jueves de la ...emana pasada llegó mi ...migo ...amón. ...amón vive
en ...evilla y viene todos los años a mi ...ueblo a pasar las vacaciones.
...yer estuvimos toda la tarde jugando en la ...laza, que está al lado del ...
yuntamiento.

APRENDE

SE ESCRIBEN CON MAYÚSCULA LOS TRATAMIENTOS, ESPECIALMENTE SI ESTÁN
EN ABREVIATURA.

USTED, CUANDO NO SE ESCRIBE ABREVIADO, NO DEBE LLEVAR MAYÚSCULA, A
NO SER EN COMIENZO DE PÁRRAFO O DESPUÉS DE PUNTO.

Señora Doña = Sra. Dª.
Señor Don = Sr. D.
usted = Ud.  U.
usted = Vd. V.

APRENDE

SE ESCRIBEN CON MAYÚSCULA LAS PALABRAS DIOS, DIVINIDAD, JESUCRISTO,
VIRGEN MARÍA Y CUALQUIER SINÓNIMO DE DIOS O JESUCRISTO (CREADOR,
TODOPODEROSO, REDENTOR, ETC.) 

TAMBIÉN SE ESCRIBEN CON MAYÚSCULAS LOS PRONOMBRES DIVINOS.

Ejemplo
Creo en Dios Padre, Todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra...



... Sólo Tú eres Santo, sólo Tú, Señor ...

APRENDE
CUANDO HAYA QUE ESCRIBIR  CON MAYÚSCULAS PALABRAS QUE EMPIEZAN
POR “CH” O “LL”, SÓLO SE ESCRIBIRÁN CON MAYÚSCULAS C Y L.

Ejemplo: Llorente, Chillida.

APRENDE
CUANDO NO ENCABECEN PÁRRAFO O ESCRITO, O NO FORMEN PARTE DE UN
TÍTULO, SE RECOMIENDA ESCRIBIR CON MINÚSCULA INICIAL LOS NOMBRES DE
LOS DÍAS DE LA SEMANA, DE LOS MESES, DE LAS ESTACIONES DEL AÑO.

Ejemplo
Hoy es martes, 8 de agosto de 2.006.
El verano comienza en junio y acaba en septiembre.
Julio es un mes veraniego.
Martes, jueves y sábado no tengo clase.

APRENDE
SE SUELE ESCRIBIR CON MAYÚSCULA LA PALABRA QUE VA DESPUÉS DE LOS
DOS PUNTOS DEL ENCABEZAMIENTO DE UNA CARTA.

Ejemplo.
Querido amigo:
Hace dos días que he llegado ...

Dictado primero

Sr. Director del Colegio Huerta Retiro. Mairena del Alcor.

Querido D José Pablo:
Deseo comunicarle que, al llegar a Sevilla, he cumplido el encargo que Ud. me



encomendo. Dña. Lucía me recibió con afecto,  y me dio muchos recuerdos
para Ud.

Un saludo cordial.
Juan Manuel

Dictado segundo

Córdoba 2 de enero

Queridos papás:
He  llegado  ya  al  pueblo.  Ayer  estuve  en  la  casa  del  Sr.  Alcalde,  para
entregarle el sobre que me disteis. Me dijo que ya os contestaría,

Besos a todos.
Elena


